

corps sera transporté à la Cathédrale. A 7 heures du soir, il y aura récitation de l'office des morts.

Sameûi à 9 heures, sera chanté un second service solennel à la Cathédrale, après lequel son corps sera déposé dans une des tours de la Cathédrale en voie de construction.

Mes chers Collaborateurs, vous inviterez les fidèles confiés à vos soins à prier pour le regretté défunt. Il a été leur père, leur guide, et il a droit à un large souvenir dans leurs prières.

J'ai l'honneur d'être,

Mes chers Collaborateurs,

Votre tout dévoué en Notre Seigneur.

† EDOUARD CHS, EV. DE MONTRÉAL.

*~~~~~*

Mgr Ignace Bourget naquit le 30 octobre 1799 dans la paroisse de la Pointe-Lévis ; il était le onzième de treize enfants. Il fit son cours classique au Séminaire de Québec, étudia pendant deux ans la théologie au grand Séminaire puis il alla au collège de Nicolet dont M. Rainbault, curé de la paroisse, était supérieur et M. Lepron, directeur.

Il reçut le diaconat le 21 mai 1821 et, la même année, fut choisi à cause de sa piété exemplaire, de son caractère d'élite et de son intelligence déjà remarquable, par Mgr Plessis pour être envoyé comme secrétaire à Mgr Lartigue, premier évêque de Montréal.

Le 23 novembre 1821, il fut fait diacre et le 30 novembre 1822 il reçut l'ordre de la prêtrise dans la chapelle de l'Hôtel-Dieu où il dit sa première messe.

Le jeune prêtre fut d'un grand secours à son évêque ; par sa piété, son activité, son zèle à remplir tous les devoirs de son ministère, il gagna rapidement toute la confiance de son évêque et l'affection du peuple. Aussi en 1836 fut-il choisi comme Vicaire général du diocèse de Montréal, et, le 10 mars 1837, il fut nommé, par le pape Grégoire XVI coadjuteur de Mgr Lartigue. Il fut consacré le 25 juillet de la même année sous le titre d'évêque de Telmesse en Lycie dans la nouvelle cathédrale, au milieu d'un immense concours de peuple et de clergé.

Peu de temps après Mgr J. J. Lartigue mourait à l'Hôtel-Dieu, le jour de Pâques, 19 avril 1840, à l'âge de 62 ans.

Son coadjuteur lui succéda et prit possession du siège épiscopal de Montréal le 23 avril 1840. Mgr Bourget annonçait le 3 mai 1840, son avènement dans un mandement où éclatent à la fois et son excessive humilité et le sentiment de la responsabilité qui lui incombait. Après avoir déploré la mort de son prédécesseur, il ajoutait :

“ Le regret que vous cause la mort de Mgr Lartigue est d'autant plus amer, que vous ne pourriez nos très chers frères, vous consoler de cette perte immense, en voyant le fardeau de l'épiscopat